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“上海的儿科医生一直都缺啊。”
当青年报记者询问起杨浦区中心医
院儿科医生招收情况时，人事介绍，
在现场收了三四十份简历，内、外科
的专业几乎都有涉及，“只有儿科招
不到人。”

闵行区中心医院的人事负责人
也有此招聘“痛点”。“儿科医生非常
难做。”闵行区中心医院的人事负责
人观察到，通常一个孩子生病，会有
三到四名家人陪同看病。“往往儿科
医生一开药，家长都拿出手机百度，
并质疑医生开药的合理性。”人事负
责人补充，儿科医生经常在看验血报
告开药时，听到家长拿着手机反驳：

“网上说白细胞到一定数量时，不用

吃抗生素，你为什么要给我孩子开？”
该负责人摇摇头，表示儿科医生

难做，不仅绩效奖金少于有手术量的
科室，而且工作强度大，有时遇到接
连值班，会连续36个小时在医院工
作。“难度大、收入不高。”闵行中心医
院的人事这样形容她所了解的儿科
医生情况。“所以在我们医院，像儿
科、口腔科这类岗位紧缺的科室医
生，可以放宽到本科学历。”

青年报记者观察，昨日招聘会现
场约有半数医院挂出了“招儿科医
生”的需求。记者随机采访了数十
家，均被告知：“没有遇到合适的人
才。”昨日为数不多的儿科医院也最
早“收摊”。

青年报记者 刘春霞

本报讯 6月16日，上海迪士尼
乐园将开园。作为亚洲第三个迪士
尼乐园，上海迪士尼承载了国内无数
粉丝的热切希望。市统计局近日发
布的2016年市民市内旅游意愿调查
报告显示，超三成受访市民有年内游
玩迪士尼的意愿，且有意避开节假日
游园高峰。

半数市民选择乘公交去迪士尼
面对即将开园的上海迪士尼乐

园，考虑到开园初期人流较多，多数
市民选择暂不凑热闹。在回答今年
内是否有意游园时，33.1%的受访市
民表示年内有可能去游玩的意愿。

调查显示，在年内有游园意愿的
受访市民中，37.5%选择在工作日去游
玩，37.0%选择在双休日去游玩，而选
择节假日去游玩的比例仅为21.3%。
值得注意的是，在年内有游园意愿的
受访市民中，53.3%的老年受访市民选
择在工作日游园，比中年受访市民和
青年受访市民的比例分别高出15.7
个百分点和21.1个百分点。

4月26日，轨道交通11号线迪
士尼站开始载客试运营，而迪士尼开
园后，11号线的运营时间将与迪士
尼乐园开放时间保持一致，极大方便
游园旅客。调查显示，在年内有游园
意愿的受访市民中，50.5%选择公交
方式前往游玩，还有6.4%选择旅游大
巴；表示选择自驾出行的为39.5%。

“乐园游客须知”知晓度不高
为了保证游客能够安全、文明地

游园，迪士尼乐园在官网上公布了详
尽的《上海迪士尼乐园游客须知》（以
下简称《游客须知》），明确提出了游
园游客不能带自拍杆、凳子、酒精饮
料和已开封食品；不能给动物喂食；
同行人员必须一起排队等规定。但
调查显示，市民对《游客须知》的知晓
度不高。

在年内有游园意愿的受访市民
中，仅19.0%的受访市民表示都了解，
44.1%表示部分了解，而36.9%则表示
不了解。迪士尼乐园开园在即，有关

方面应当加强《游客须知》的宣传力
度，尽量避免不必要的矛盾发生。

调查显示，当问及如果上下班高
峰时遇到游客一起挤公交、地铁的
话，是否愿意多一份理解和耐心时，
84.5%的受访市民表示愿意，仅有
12.9%表示不愿意，2.6%表示不确
定。当问及在遇到游客问路，是否愿
意热情帮助时，98.4%的受访市民表
示愿意热情帮助、尽量解答，仅有
1.0%表示不愿意，0.6%表示不确定。

市内游最大问题是人太多
至2015年底，上海市内A级旅游

景点数已经达到98个，其中4A级及
以上景点54个，为市民市内旅游提
供了不少好去处。而市民市内旅游
的热情也比较高涨。

调查显示，93.3%的受访市民在
过去一年内有市内旅游经历，其中
65.8%受访市民一年内去过几次，
21.2%平均每月一次，6.3%平均每周
一次。从市内旅游的频率看，不同年
龄段市民之间有明显差异，呈现年龄
越大旅游频率越低的态势。以平均
每月一次为例，青年受访市民（16-
40周岁，下同）的比例为26.7%，中年
受访市民（41- 60 周岁，下同）为
18.1%，而老年受访市民（60周岁以
上，下同）为13.1%。

调查显示，52.9%的受访市民喜
欢去古镇、农家乐等，选择比例位列
各类市内旅游景点之首。此外，市民
对郊外田野的旅游兴致也较高，选择
比例达31.1%。而在出行交通方式
上，44.0%的受访市民在市内旅游时
选择公共交通方式出行，41.7%的受
访市民选择自己驾车方式出行。

调查中，88.5%的受访市民对本
市市内旅游环境表示满意，其中7.2%
表示十分满意；10.2%的受访市民表
示不满意；1.3%表示说不清。

不过，在对上海市内旅游环境给
予赞许的同时，市民也对市内旅游中
存在的一些问题提出了意见。调查
显示，59.9%受访市民在市内旅游休
闲时碰到的最大问题为人太多，景点
停车位不足为40.9%；景点门票贵为
39.3%。

市统计局发布2016年市民市内旅游调查报告

超三成市民有年内游迪士尼意愿

卫生人才招聘会凸显两大问题

儿科医生难招 外地生源难留
■都市脉搏

昨天，2016年春季上海卫生人才暨暨规培住院医师合格人员就业招
聘会在上海人才大厦进行。二、三级医院、社区卫生服务中心、公共卫生
机构等近百家沪上各级各类医疗机构到现场招收卫生系统人才。现场青
年报记者发现，紧缺的儿科医生依旧难寻合适人才。 青年报见习记者 陈晓颖

青年报记者 刘昕璐

本报讯 作为上海最具国际影响
力的国际化学术论坛之一，“上海论
坛2016”年会前天在上海国际会议
中心开幕。本次论坛的主题为“互联
互通与创新：迈向亚洲命运共同体”，
来自全球智库、高校、政府、企业等机
构的代表和嘉宾共700余人参加。

为响应“创新、协调、绿色、开放、
共享”的五大发展理念，论坛分为“开
放·创新”、“协调·治理”、“绿色·发
展”、“合作·共享”四大板块，共有10
场圆桌，14场子论坛，议题涉及工业
制造、创新创造、一带一路、雾霾治
理、G20峰会、金融创新、智库建设等

热点话题。在为期三天的会议中，与
会代表就以上话题展开深入而热烈
的交流与讨论，从多角度、全方位来
探讨中国和亚洲发展中面临的问题
和挑战。

今年论坛在运行机制上实现了
创新和突破，其圆桌和子论坛承办工
作首次向全球全面开放。波兰国际
问题研究院、德国法兰克福大学、英
国伦敦政治经济大学、中国社科院、
韩国SK集团、新华社、凤凰国际智库
等机构参与办会，使得上海论坛更具
国际化和多元化。此次论坛还首次
将举办地拓展至海外，分别在丹麦哥
本哈根和美国圣地亚哥举办了论坛
预热圆桌会议，反响热烈。

上海论坛讨论“亚洲命运共同体”

“你是本地生源吗？”学康复专业
的时同学在一家区级康复机构面试
时，摇头回复此问题。“不好意思，这个
岗位我们更倾向选择本地应届生。”

时同学告诉青年报记者，他是本
科学历，在规培已经见习了三年，虽
然他已经成功考取了资格证，但连续
找了三周工作，他依旧没有成功。其
中近六成是因他的“非沪籍”条件遭
拒绝。“对薪资，我已经没太高要求
了，只要可以有家医院‘收留’我。”时
同学如是说道。

“我们也是考虑到医生的稳定性
等因素。”拒绝时同学的人事解释：

“医生行业工作时间长，压力大，且应
届医科学生的薪酬水平一开始并不
高。外地生源生活压力大，在医院里
都做不长久，流动性太大。”

对尽量不招收外地生源的原因，
闵行区一家社区医院的人事透露，

“语言是硬伤。”“来看病的多是阿姨
妈妈，且不说能否听懂上海话，闵行
地区还有不同的方言。外地的应届
生听不懂，怎么看病？”

有两年工作经验的杜同学也是

外地生源。护理专业专科的她因为
户籍和第一学历，近一个月没有找到
适合的护士工作。“如果是第一学历
为全日制本科，可以是外地户口。如
果应聘者为本地户口，可以放宽到专
科。”杜同学看了不少招聘简章，已经
总结了一套规律。

不过闵行区某社区医院的人事
表示，对紧缺的儿科医生这一块，会
放宽对应聘者的要求，本科非户籍且
符合行医标准的优秀应届规培生，还
是有机会留在医院。

时同学最后打起精神说：“虽然现
在还没稳定工作，但相比起以前学姐学
长的找工作困难程度，我们规培生已经
乐观了很多。”昨日为规培住院医师合
格人员招聘会，青年报记者随机采访了
七名学生，其均表示自有“规培”方案
后，沪上医院逐步认可该项培训体制，
应届生在找工作时已轻松了许多。

昨日刚实习结束的杨同学对找
工作也信心满满：“现在新出的规培
政策比较支持应届生，差不多专业的
毕业生都能找到工作，只不过是医院
是三甲还是区级的区别。”

儿科医生紧缺 医院放宽学历要求

流动性大语言关难过 外地人才难留沪

儿科医院医生压力大。 青年报资料图


